

UNIÓN DEMOCRÁTICA

Precios de suscripción

En Alicante 1^o 50 pesetas al mes.

En los demás puntos, 5 id. trimestre.

Fuera de España 20 id. id.

Pago adelantado — Número suelto 5 id.

Sellos — Atrasado 10 idem.

Nº 1114

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

DIARIO ILUSTRADO LITERARIO Y DE INTERÉS PRACTICO

Alicante Viernes 13 de Marzo de 1814

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración
Alfonso el Sabio 23 entre Todes
las revistas y correspondencia
al Director, Administrador, Propietario
D. RAFAEL NEVIÁ LINARES

AÑO XXVI

DE ACTUALIDAD

UN ARTÍCULO DE "EL LIBERAL" — INSISTIMOS

Acabamos de leer en «El Liberal» de Murcia, edición de Alicante un artículo titulado: «Impresiones políticas» que contiene afirmaciones que nos conviene recordar. De otra suerte, de ninguna manera, y conste que nosotros de hallarnos en la situación en que están colocados los citados señores que gozan de prestigio en la región de la Murcia, jamás pictariamis con los conservadores.

Dice el articulista, que en la Marina es donde se quiere que esté sometido el partido liberal á los conservadores, cosa que no ha de suceder, porque ahora con protestas y el día de mañana con medidas más eficaces, ha de darse al traste con arreglos, componendas y contubernios que representan un verdadero escándalo político.

Si eso lo hubiésemos dicho nosotros, no hubiese faltado quién dijera que exagerábamos como periodistas de oposición, pero lo dice el colega, y ya es otra cosa.

Nos faltaba añadir que el colega ha declarado sin que nadie se lo pregunté, que sabe de un modo auténtico e incontrovertible, que liberales tan probados y prestigiosos como D. Juan Chabás y D. Jesús Urriés, se han encontrado en sus respectivos distritos de Denia y Villajoyosa, con la enemiga, no de los conservadores, sino de antiguos liberales que hoy andan por los andurriales de García Prieto y se han sometido al pacto con los conservadores, abdicando su independencia.

Solo en una coalición de cierto alcance que pusiera en igualdad de condiciones y de esperanzas, á liberales y conservadores,

narios arrepentidos y todos han doblado fa rodilla ante el genio de la fuerza.

Estos liberales en el poder han vivido de la arbitrariedad. Y la legalidad y el orden nunca los han tenido por leales servidores.

Por tanto, los romanoncistas ó demócratas, en el orden puramente político, no pueden atacar á los conservadores. Salvo detalles, son sus mismas leyes y costumbres.

Después vienen las quejas que exhalan.

Están solos. Constituyen la oposición únicamente. Y llegan á lanzar severos anatemas hasta contra los republicanos, que se unen á los melquiádistas en Alicante en las elecciones de diputados en refundado contubernio.

No, colega «El Liberal», los republicanos progresistas no hemos pactado con los reformistas, ni tomado parte en los mitines de propaganda electoral celebrados en la circunscripción á favor de la candidatura de Castrovido y Villamil.

Republicanos y reformistas sólo pueden coincidir «por acaso» en su oposición al Gobierno.

Aquí terminarianos nosotros, si no nos encontrásemos obligados, por razones particulares, por circunstancias especiales de nuestra historia, á decir que en defensa de la verdad de lo ocurrido en Alicante, publicamos el artículo: «Después de la elección electoral. Mis trivias» y en él consta nuestra actitud y nuestros propósitos. Nada tenemos que añadir á lo expuesto.

Al hablar de la protesta energética de D. Roberto Castrovido, por haberle puesto sia su autorización en candidatura para diputados en unión del Sr. Alvarez Villamil, escribe el «El Liberal» de Murcia:

«En «El País» del domingo se publican unas cuantas líneas en que D. Roberto Castrovido protesta de que su nombre se mezclase en candidaturas del Sr. Villamil. El notable periodista madrileño usa en la protesta términos bastante vivos, bien que ya sus palabras no eran eficaces aunque eran conocidas.

Porque la negativa del Sr. Castrovido llegaba á Alicante cuando ya se había verificado la elección. Ciertas protestas producen efecto si son oportunas; si no lo son, parecen expresión de deseo de quedar bien con todos, cosa en verdad difícil; porque en los tiempos que corremos no hay habilidad que pueda sustituir á lo que es sincero y verdadero.

Pero, en fin, consí que el Sr. Castrovido se ha enfadado mucho porque se mezcle su nombre en candidatura con el del señor Villamil, y á la vez asegura que en esas mezcolanzas no han intervenido masónes republicanas.

Eso no, estimable Sr. Castrovido. En Alicante han intervenido elementos republicanos favoreciendo al candidato reformista. Si eso merece la indignación del señor Castrovido que la aplique á correligionarios tuyos, sin suponer que es inventado lo que fué efectivo.

Ha habido republicanos que han actuado como reformistas. El hecho está archivado. Si se trata de una falsa política, que conste que ha sido la falsa. Si se trata de modificación ó de criterio que conste que ha habido evolución. Todo menos hacer creer á la gente que cada cual ha estado en su puesto. Eso se puede decir en los mitines de Madrid para que lo crean. Pero hay que desmentirlo en donde sea preciso para restablecer la verdad.

Interesaba en estas circunstancias alejar los antecedentes expuestos, hacer historia para dejar bien sentada la posición de cada cual y oponer una negativa rotunda, absoluta, terminante á toda afirmación de que todos los republicanos habíamos actuado de reformistas y representado una falsa política. Nosotros somos republicanos.

Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO

GENERAL Y TÉCNICO

Primer y segunda enseñanza

y carreras especiales

Bajo la dirección del

SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNÁNDEZ

MATRICULA

Examen Doctoral de esta Colegiata
Desde el 1^o de Septiembre hasta el 1 de Octubre en que de principio al próximamente consédico, que abierta la Matricula en este Colegio para la encañanza del Grado Bachillerato de comercio y técnicos.

La matricula podrá ser oficial que en el Colegio y no oficial é libre con pago de los gastos de acuerdo y en todos los programas oficiales regula viene la disposiciones vigentes.

Se admite a alumnos intrínseco y extrínseco de diploma y segundo certificado.

Para más detalles y otras de matricula dirigirse al administrador del Colegio D. César Gómez Gómez y Ballesteros, número 28.

Galería de Bellas, n.º 29.

- 236 -

— Quiero decir que tanta ofensa no puedo prescindir de la suya una ofensa mucho más cruel. Comprendo la lección que deseado usted dar me ha tenido buen éxito y de tanto aunque en mí no necesito como yo. Ambíame para que yo tiene usted en muy poco.

— Es que yo sé que usted es el Gustavo de Jo Leona con el que tanto prefiere una mujer que encumbe el peso de su grupo en particular que el de otros.

— Gustavo a quien saca tu bicoca admirabilmente hija persona de que habla certificado en sus suspicacias la mayor parte seguramente.

— La persona a usted Leona dijo matino por eso debió perderse el bocadillo. Yo por mi parte la ayudaba a usted a vestir y por la otra se llevó mi dueña, con su bocadillo de mantequilla. Yo pido visto y dije a la señora Leona que la vez que se viera que era el único que se ríe.

- 238 -

que en su asiento, de usted hizo el asiento en mi si-
bi.

— Oh exclamo Gustavo nunca he visto insolencia
semejante y que le dije ese picaro.

— Poco repuso el portero tan turbado como antes,
no se si debía.

— Habrá usted habido contestó Leona yo también
lo permito.

— Me dijo que el señor conde deseaba tener aquí
lado ese apartamento sin que supiera nadie por que
mucho con el de madame de Gambetta por medio de
una sociedad secreta.

— Ya lo ve usted señor conde éijo amargamente
Leona no, pues en su casa de su modo que nos hon-
ra mucho, usted algunas habitaciones secretas que
comunican con las más preciadas las habrá que
a mismo señor Gambrina se da sobre el teja-
río.

dos, y no han actuado más que de tales republicanos.

Perdóñenos si insistimos en este punto que es de importancia.

—Chinitas á Castroviðo, eh?

—Ya se lo dirán de misas á «El Liberal».

BOLETIN INTERNACIONAL

París 12.—El general Huerta ha decretado la emisión de 40 millones de dólares en billetes del Banco Nacional.

Un telegrama de El Paso dice que, según refiere un capitán rebelde, Benton fué muerto por la guardia del general Villa y que el cadáver fué despedazado en seguida. El capitán ha añadido, que para tranquilizar á Inglaterra é impedir la revelación de los hechos exictos, será ejecutado un soldado probablemente.

El general Carranza sabe quien es el asesino de Benton y conoce también las circunstancias que han ocurrido en la desaparición del súbdito yanqui Baut.

El examen del cuerpo del súbdito yanqui Vergara, ha demostrado lo que el desgraciado fué torturado antes de ser muerto.

Congreso Nacional de la

Propiedad en Barcelona

La Comisión permanente que representa en Madrid á las Cámaras de la Propiedad y Asociaciones de Propietarios de España, acordó que se celebrara en Barcelona el 2º Congreso Nacional de la Propiedad Urbana de la Ciudad Condal.

No podía ser más acertada la elección. La Cámara Oficial de la Propiedad de Barcelona, es una entidad poderosa y de muy arraigados prestigios. Figuran en su Junta Directiva personalidades de gran relieve cuyos nombres bien conocidos son garantía de respetabilidad y se halla al frente de la Junta el Mirqués de Soto-Hernoso, próspero ilustre, de actividad y energía poco frecuentes y cuya actuación al frente de la Cámara se destaca de modo vigoroso. Ha sido, pues, un acierto encomendar á la Cámara de Barcelona la organización de esta asamblea.

Esta Cámara ha resuelto que el Congreso tenga lugar en los días 18 al 24 del pró-

ximo mes de Mayo, época la más favorable para que la estancia de los congresistas sea agradable, ya que en la primavera luce la hermosa ciudad perla del mediterráneo sus más expléndidas galas.

En el mes de Mayo la vida de la gran urbe española en todo su apogeo compite con las más importantes ciudades europeas y americanas en todas las manifestaciones de su vida exuberante.

De siempre Barcelona ha la sensación de una gran urbe, con su cosmopolitismo, con su vida intensa, fabril, agitada, con la animación de sus expléndidos paseos, con su actividad en todos los órdenes; pero en el mes de Mayo adquiere su vida más relativa y no es solo la ciudad la que atrae; atrae su mar azul, atrae su magnífico panorama que ofrece perspectivas de soberbia belleza desde la elevada cordillera que le sirve de marco, atrae el ambiente tibio y perfumado, despertando la alegría de vivir, todo atrae en esta época que la vida incansablemente agitada de la urbe contrasta con la quietud del mar, con la placidez del monte convertido en inmenso prado de flores.

Por eso la Cámara Oficial de la Propiedad ha señalado el mes de Mayo é invita á los propietarios todos de España para que asistan al Congreso en la seguridad de que la visita á Barcelona será grata para los congresistas.

En orden á los intereses de la propiedad la Cámara Oficial de Barcelona ha procurado dar carácter práctico á los temas que se discutirán en el Congreso esperando que serán sus resultados de positivo beneficio para los propietarios. Por ello el éxito del Congreso es indiscutible.

Intenta la Cámara de Barcelona que el Congreso de la Propiedad sea una verdadera manifestación que los propietarios españoles realicen ante los poderes públicos para exponer y demostrar que no es posible el desarrollo ni la vida de la propiedad con la enorme cantidad de tributos y gabelas de todas clases que sobre ella pesan para que la voz de los propietarios llegue á las altas esferas de gobierno dando una nota de vigorosa energía en defensa de sus derechos.

Es por ello que la Cámara de Barcelona requiere el concurso de todos los propietarios españoles y de todas las Cámaras y Asociaciones de la Nación.

Para facilitar la asistencia personal de

los propietarios ha obtenido de las compañías de ferrocarriles la reducción de un 40 por 100 en los precios de los billetes que se aplicará mediante la exhibición del título de congresista á estos á sus familias y al propio tiempo ha convenido con los propietarios de todos los Hoteles de Barcelona precios fijos, mas reducidos que los normales.

Prepara la Cámara festejos para hacer mas grata la visita de los congresistas y entre otros se proyecta una solemne recepción en los salones de la Cámara, banquete en el Tibidabo, un paseo marítimo, función de gala en uno de los principales coliseos, visitas á las más importantes fábricas, á los museos, á los edificios públicos y particulares, gala y ornato de Barcelona; á los magníficos parques particulares que hacen de la gran urbe española una bellísima ciudad jardín.

Barcelona, archivo de la cortesía recibirá con efusivo cariño la visita de los propietarios nacionales por que quiere estrechar sus vínculos con las ciudades hermanas; por que quiere que España la conozca como es, no como algunos la pintan; por que Barcelona es ante todo y sobre todo española.

ENRIQUE ARMISEN.

entre los que descuellan la antigua fara de la cresta de Don Gómez, capilla Señor de la Columna, ermita de San Bartolomé, etc.

Por su infimo coste (50 céntimos) y ser indispensable á todas las personas amantes del arte y de la cultura de nuestra patria, no vacilamos en recomendar dicha obra á nuestros lectores.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor D. Alberto Martín, Conjunto de Ciento, 149, Barcelona.

GIMBENTARIOS

De «El Correo»:

«Está noche salen para Madrid nuestros amigos corregionalistas los señores D. Salvador Canals y D. Leopoldo García Durán,

Seguramente serán objeto de una demanda tan cariñosa como entusiasta parte de todo el partido liberal-conservador alicantino.»

Cuyo entusiasmo ministerial, debióadir el colega, será esplendidamente renerado.

Leemos en un periódico local:

«TEATRO PRINCIPAL»

Ha sido tan franco y tan inmenso el éxito obtenido por la notabilísimo compositor Plana Llano, que la empresa ha conseguido que tan geniales artistas continúen Alicante, abriendo un segundo abono cinco funciones que comenzará el sábado próximo.

Se anuncia el estreno de la hermosa obra de Martínez Sierra, «Madame Pepita».

Vamos, razón tenía quien dijo, que a bō vendría el teatro Principal una compañía, que no perdería dinero, ésta ha sido de Plana Llano.

Si se á porqué tiene en su repertorio la obra «Madame Pepita»?

De todos modos, nuestra enhorabuena al «ehavera» empresa P. L. C. X. B.

El marqués de Rafal ha triunfado en el distrito de Dolores, y será diputado Ruiz Valarino está de malas. Dios ha dispuesto con singular fino las cosas de este mundo. Hé disposto, por ejemplo, que el propio lugar donde la influencia Valarino sea también el derrota.

Apuntes para la historia de la farsa lírica.

Leemos, cortamos y pegamos:

«El Sr. Rojas (D. Alfonso) marchó

BIBLIOGRAFÍA

A nuestra redacción han llegado los cuadernos 65 y 66 (Cazorla de la Sierra y Andújar) de la celebrada obra «Portfolio Fotográfico de España» que con gran éxito publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona.

Comprende el primero ó sea el dedicado á Cazorla de la Sierra, un mapa á varios colores, ochenta páginas de texto describiendo el partido y su capital, nomenclátor de los ayuntamientos y agregados que lo integran, con el número de habitantes según el último censo oficial, completándolo diez y seis primorosas fotografías de los monumentos y obras de arte que el partido encierra, sobresaliente la notable obra escultórica imposta de San Bruno, la Cartuja, ermita de San Pedro, etc.

El correspondiente á Andújar lo integran el mapa, descripción, nomenclátor de los pueblos, etc; igual que el anterior, y diez y seis hermosísimos fotografiados,

— 234 —

—Pero en suma resulta Gustavo en furor de que ha pagado en ese momento en los 6 lím a noche dia.

—Hasta esta noche nada. Pero esta noche.

—Vamos que asistió Monzon.

—Se han presentado dos señoras una vieja y otra joven la vieja entró en mi cuarto y me pidió la llave de la habitación alquilada pa M. Monzon á ca yo fin me presentó un papel que Juan me había dicho que daria á las personas que viniesen á ocupar el cuarto.

—Y subieron esas señoras.

—Si se fíe conde. Pero poco después volvió á dejar la villa y me entregó la llave.

—Y ha venido y a mí dijó Monzon que por la situación de sus facciones demostraba la rebaja que le posibla.

—Ten no ha venido señor conde.

—T. digo me estás a la llave confundido. Supongo que

— 235 —

tenré derecho a entrar en una habitación alquilada en mi nombre.

—Ella clara dijó al portero retirándose.

—No bien se quedaron solo Monzon y Leoná con él este hábito de tono y de conducta en vez de visitar la casa de Gustavo se dedicó á él con sobre ejemplar, interno recorrió el la estancia con sorprendentes muecos de celos y le dijo:

—Y que pretende usted hacer Dios mío para que quiera subir á ese cuarto.

—Querida Leoná le respondió Monzon mi señora con altos y bajos de su voz: estás con esa vergüenza de vivir en un cuarto que pertenece a un hombre como Amaro con el encantamiento que usted demuestra que por no hallarle diapuesto á satisfacer su orgullo.

—Que quiere usted decir. Irguió Leoná con una risión.

Teatro Nuevo

Todas las noches funciones por secciones con cambio turrio se programa.

Preferencia, 0'15 cts; general, 0'50.

Salón Moderno

Todas las noches funciones de cinegrafo, desde las seis á las once de la noche.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.

Entrada general, 5. idem.

Cine-Sport

Todas las noches estrenos de notabilísimas películas. La casa que mayor número de secciones ofrece al público.

Preferencia 0'15 céntimos. Entrada general 15 idem.

Salón Novedades

Todas las noches funciones de cinegrafo, ópticas y varietas, desde las seis á once de la noche.

Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 10 céntimos.

distrito de Dolores sin ningún fin político y en cuanto se enteró de que su señor hermano D. Juan, muy querido amigo, y corregionario nuestro, no corría peligro de ser agredido, como se decía, por los amigos de Ruiz Valarino, regresó tranquilo á esta capital.

Ahora sigue esto que dice «El Correo» periódico ministerial,

«Está es la verdad de los hechos, según la refiere «El Liberal» y nosotros la ratificamos á fuer de adversarios leales del jefe de los republicanos alicantinos D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza.»

(Telón rápido) *el resto aparte*
Eh qué tal?

«El Mercantil Valenciano» dice, que en Valencia (y donde no es Valencia colega) hay directores de la Unión que quieren una unión, pero siendo ellos los que impongan su voluntad sobre los demás.

En las horas del triunfo ó en vísperas de una soñada victoria jamás se han acordado esos republicanos de la unión, ó Conjunction. Cuando han sido derrotados entonces han salido predicando con singular entusiasmo á favor de la unión de todos los republicanos.

Tenemos la prueba.

Alcaldía constitucional de Alicante

Necesitando el Excmo. Ayuntamiento proveerse de las básculas de mil quinientos kilos respectivamente, la Alcaldía recibirá proposiciones de venta hasta el sábado próximo 14, que se presentarán en el Negociado de Mercados de la Secretaría de S. E; cuyas proposiciones se recibirán á precio y condiciones de venta.

Alicante 9 Marzo 1914.—El alcalde, Ramón Campos.

Necesitando el Excmo. Ayuntamiento adquirir tarugos para la recomposición de servicios-pavimentos se abre concurso entre los que deseen interesarse en el suministro, por término de ocho días contados desde la fecha de este anuncio durante el cual podrá presentar sus proposiciones en el Negociado de Policía Urbana de la Secretaría de S. M de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Las condiciones que debe reunir y su precio, podrán ser examinadas por los que se interesen en dicho negocio.

Alicante á 10 de Marzo de 1914.—El Alcalde, Ramón Campos Puig.

Precisando al Excmo. Ayuntamiento adquirir en arriendo un local de planta baja ó almacén para establecer en el mismo la Lonja de frutas, verduras y hortalizas, se abre concurso entre los señores propietarios de fincas urbanas que dentro del plazo de ocho días contados desde la fecha de este anuncio, podrán presentar proposiciones consignando en ellas la calle y número del local que se ofrece, sus dimensiones y precio mensual de arriendo á que se aspire.

Las proposiciones se presentarán en el Negociado de Subsistencias de la Secretaría del Ayuntamiento, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Alicante á 10 de Marzo de 1914.—El Alcalde, Ramón Campos Puig.

Recreos Literarios

PROGRAMA

¡Pueblo español... yo soy franco: tal es mi filio, y por eso busco aliviar de peso mientras ocupo este banco: mas, querer la cuenta en blanco: es pedirme gollerías; yo te ofrezco, «economías» de mi palabra en abono, siempre que tales «economías» antes que tuyas sean...»

CONTESTACION

Con gran copia de razones digo á mas de cuarto yo que, al «sollear» sus funciones, cantan mejor que por «dó», por la llave de «la»... etc.

BALDOVI.

VARIOS

Por espacio de tres años un lila pagó al párroco de la iglesia de su pueblo una misa cada dia festivo para liberar á su padre de las penas del purgatorio.

El labriego preguntaba cada vez cómo se hallaba su padre, á lo que el reverendo respondía: «ya tiene la cabeza fuera».

Después de algún tiempo, y preguntándole nuevamente respondió el cura muy ufano: «ya ha sacado los brazos».

Me alegro—dijo el feligrés—ya no le digo más misas, porque si tiene los brazos fuera, él era hombre de fuerza y pronto sacará todo el cuerpo.

«El Mercantil Valenciano» dice, que en Valencia (y donde no es Valencia colega) hay directores de la Unión que quieren una unión, pero siendo ellos los que impongan su voluntad sobre los demás.

En las horas del triunfo ó en vísperas de una soñada victoria jamás se han acordado esos republicanos de la unión, ó Conjunction. Cuando han sido derrotados entonces han salido predicando con singular entusiasmo á favor de la unión de todos los republicanos.

Tenemos la prueba.

Especialidad digna de toda ponderación

La acreditadísima fábrica de exquisitos embutidos y jamones que posee en Candelario HIJO DE SERAFIN SÁNCHEZ acaba de poner á la venta, en su gran establecimiento en esta ciudad, Altamira, 19 y Pórtico de Ansaldi, 4, una riquísima Salchicha y Chorizos blancos de puro lomo de cerdo, semejantes á los tan celebrados estilos de Francfort. Recomendamos al público bocados tan selectos, seguros de que nos lo ha de agradecer; pues los que han tenido el gusto de probarlos, se hacen lenguas de la bondad que encierran dichos artículos.

Nósotros felicitamos á este acreditadísimo industrial Sr. Sánchez, quien no ha cesado nunca en dotar su importantísima casa de todo lo más nuevo, selecto y agradable en armonía con el gusto refinado de su numerosa y selecta clientela.

Altamira, 19 y Pórtico de Ansaldi, 4.

SERVICIO Á DOMICILIO. — Teléfonos núm. 28

El «Turia» perdido

Anteayer tarde fondeó en nuestro puerto el vapor «Torreblanca» que acudió en auxilio del «Turia» encallado, como ya saben nuestros lectores en la bahía del cabo de San Antonio.

El «Torreblanca» pertenece á la misma casa armadora que el encallado. Tan pronto amarró desembarcó el pasaje que lleva el «Turia».

La situación de este último buque es comprometida, pues ha sido necesario el descargar toda la carga. Los trabajos de salvamento resultan penosísimos dado el estado del mar y la situación del buque.

Ayer tarde se recibió en casa de los señores Juan Guardiola é hijo, consignatario de dicho buque, un telegrama diciendo que á causa del temporal perdióse el «Turia» totalmente.

El fuerte viento levante que sopló ayer, contribuyó á que el casco del buque se partiera por la mitad.

De la carga que conducía el buque solo se ha podido salvar parte, ó sea más de 240 toneladas de las 500 que conducía; entre la mercancía salvada hay mucha harina y fardos de tegidos.

El buque se cree que estaba asegurado. No han habido desgracias personales.

ANIS Y CANTUESO

DE

Queremos Alfonso de Monovar

De venta, en Ultramarinos, Cafés y Cervecerías.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10 000.000 de pesetas completamente desembolsadas

CASA CENTRAL EN CARTAGENA

SUCURSALES: Murcia, Sevilla, Alicante, Illescas, Lorca, La Unión, Vélez, Orihuela, Mazarrón, Olula, Cartagena, Elche, Melilla, Yecla, Cádiz, Almería, Algeciras

Fábrica de Billetes y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las piezas del mundo.—Re cuenta billetes y cupones.—Compre y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia SIN COBRAR PREMIO ALGUNO.—Cartas de crédito.—Gires telegráficos.—Prácticas.

Horas de Caja, de 9'30 á 1 y de 3 á 4 tarde

Abono á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles a la vista por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles 2 ó 3 días 162 anual.

Depositos a fecha fija, 3 por 100 anual.

Depositos a sus correspondientes intereses á trés ó 4 ó 100 anual.

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Balde anterior.	15.342.047,42
Impresiones de este la semana.	488.731,65
Billetes.	16.830.779,07
Reintegros.	587.714,81
Salida.	13.593.664,7

Alicante 21 de Febrero de 1914.

DOCTOR BUADES—Oculista

Se ha establecido en este capital, el jefe ilustrado Doctor Buades, oculista competentísimo en su profesión.

Consulta de 10 á 1 en la calle de Bilbao 4, primer piso.

Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja.

Recomendamos á los enfermos de los ojos al Dr. Buades, nuestro apreciado y amigo compatriota.

Escrutinio general

Ayer mañana tuvo lugar en la sala de la Audiencia, la proclamación de los candidatos triunfantes para Diputados á Cortes por la circunscripción y la provincia.

El acto ha sido presidido por el Sr. Gómez Barberá, presidente de la Audiencia.

Se han presentado algunas protestas que serán remitidas al tribunal que en la corte funcione para la legalidad de las actas.

Por la circunscripción han sido proclamados los Sres. García Durán, Canals y Francos Rodríguez.

Por Villajoyosa, el Sr. Jérro Miranda.

Por Pego, D. Antonio Torres Oduña.

Por Orihuela, el Marqués de Rafal.

Por Alcoy, D. Augusto González Besada.

Por Dolores, el señor Marqués del Bosch.

NOTICIAS

PÉRDIDA

En el trayecto de la casa núm. 42 del Paseo de Méndez Núñez á la calle de Calderón de la Barca, pasando por las del Duque de Zaragoza, Plaza de Chapí, calle de Castaños y Plaza de Balmes, se extravió ayer tarde una pulsera de oro-cabro con moneda también de oro.

A la persona que la haya encontrado se le suplica su devolución en la citada casa Méndez Núñez 42 entresuelo, donde además de agradecerle, por tratarse de un recuerdo de familia, se le gratificará.

ÚLTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Hermanos (casa Maylin) se han recibido los últimos modelos de aparatos eléctricos, los cuales revelan elegancia y buen gusto, recomendables dentro de los económicos precios que han hecho popular á tan acreditada casa.

La distinguida señora doña Rita Blanquer, esposa de nuestro particular amigo el comerciante de esta plaza D. Eugenio Botí Carbonell, se encuentra enferma de algún cuidado.

Celebraremos que cuanto antes recobre tan virtuosa señora la salud perdida.

BENAVENI

Plaza de Castellar 1

Plaza de Castellar, 1 ALICANTE

Especialidad en camisas y calzoncillos á medida.

Gran surtido en gafas de punto.

Altas novedades en corbatas, cuádriges, pajaritas, bisutería, ligeras tirantes, corbatas de seda artísticas.

ULTIMA HORA

Por telégrafo

Madrid 12.

Cinco media entrado ministros Consejo.

Vadillo dicho breve publicarse decreto indulto condicional facilita aplicación ley condición incondicional.

Círculos políticos asegurase pasar 40 diputados conservadores declarándose maestras.

Cumplirse aniversario fundación Correos funcionarios suspendido banquete tradicional en cambio entregándole Reina giro postal 25.000 pesetas suscripción nacional heridos Melilla hizo entrega Ortúnd altos funcionarios firmando Reina recibió elogios.

Embajada francesa reunida Marina Lyautey conferenciando conversaciones ponerse acuerdo todos puntos para vean indígenas marchan unidos frente Francia España.

Nombra director escuela Montes Féderico Lodino.

Cádiz cerrado todas tiendas protestar propósito gobernador proclamar otros candidatos elegidos.

Málaga no constituidose junta censó por falta número.

Balsa 70.90 6'35.

